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COMPAÑEROS  REGIDORES  DEL  HONORABLE 

AYUNTAMIENTO.  CON SU PERMISO:

2009 ha sido un año difícil  para todos. La crisis económica y de 

salud, temas principales. Todo, en conjunto, golpeó con fuerza a la 

economía del país.

Sin embargo, nombramientos como el de Pueblo Mágico y el 

de Patrimonio Cultural de la Humanidad, la oferta turística y nuestro 

trabajo  para  atraer  visitantes,  así  como  la  participación  de  los 

tequilenses en el pago de sus impuestos, hicieron que este año lo 

pudiéramos superar con un saldo favorable y con beneficios para 

todas las familias.

Durante estos tres años, trabajamos para que el turismo se 

convirtiera  en  la  segunda  fuente  de  empleo  y  de  ingresos  para 

Tequila. 

Como Gobierno  Municipal,  realizamos  actividades  como  la  Feria 

“Destila tu origen”,  Festejos Patrios,  la caravana de motociclistas 

“Jalisco sobre ruedas”, la Fiesta Nacional  de la Planta Medicinal, 

Expo  Oaxaca-Tequila,  el  Medio  Maratón  de  Cuervo  y  la  Feria 
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Nacional del Tequila, medidas que sirvieron para atraer a más de 

170 mil visitantes que dejaron una derrama económica superior a 

los 22 millones 600 mil pesos.

 Darnos cuenta de que Tequila no deja de ser visitado a pesar 

de  la  crisis,  nos  pone  a  reflexionar  que  hemos  conseguido 

consolidar a nuestro Pueblo Mágico como una referencia obligada 

para Jalisco, por eso seguimos comprometidos con la capacitación 

de nuestros prestadores de servicios turísticos en coordinación con 

la Secretaría de Turismo.

A fin  de  garantizarle  a  los  Tequilenses  y  turistas  que  nos 

visitan, la seguridad que merecen, trabajamos en coordinación con 

los diferentes ámbitos de Gobierno, en una lucha que atinadamente 

ha  iniciado  nuestro  presidente  de  la  República,  Felipe  Calderón. 

Concientes de que somos un municipio atractivo y estratégico no 

sólo en materia turística, sino también para el crimen organizado 

por la colindancia con los estados de Zacatecas y Nayarit,  hemos 

mantenido  una  capacitación  y  motivación  en  nuestro  cuerpo  de 

Seguridad  así  como  un  mejor  equipamiento,  con  el  apoyo  del 

gobernador del Estado, Emilio González Márquez.  

Por  lo  anterior,  nos  esforzamos  para  continuar  siendo  un 

municipio  seguro,  no  obstante  los  hechos  lamentables  que  han 

ocurrido.

Otra  manera  de  generar  oportunidades  y  bienestar  a  las 

familias tequilenses en recesiones como la que vivimos, ha sido la 

creación de empleos. Por eso, a través del Servicio Nacional del 

Empleo  y  en  coordinación  con  la  Secretaría  de  Promoción 

Económica y la Secretaría de Desarrollo Rural, otorgamos créditos 
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por casi 4 millones de pesos a gente emprendedora que cuenta ya 

con negocios de laminado y pintura, herrería, taller mecánico, de 

artesanía, de costura y carpintería, así como frutería y rosticería en 

la cabecera municipal; mientras en la zona rural apoyamos para la 

creación  de  granjas  para  aves,  cerdos,  peces  o  ganado,  y  de 

huertas para diferentes frutas y verduras.

Como parte del programa “Mejora tu Casa” que brinda Piso 

Firme para las viviendas de familias de escasos recursos, tinacos, 

baños  ecológicos  y  paquetes  para  el  hogar  de  discapacitados, 

logramos beneficiar a cientos de familias con una inversión de casi 

dos millones y medio de pesos. Este programa nos permitió llegar a 

comunidades lejanas como la de El Olvido, donde con el apoyo de 

Fundación  Cuervo  colocamos  techos  en  la  mayoría  de  las 

viviendas. Además se gestionó un proyecto piloto que consiste en 

dotar de energía solar a las comunidades marginadas donde no hay 

energía  eléctrica.  En  este  rubro,  se  invertirán  un  millón  400  mil 

pesos para 140 familias. A esto le sumamos la electrificación que 

llevamos a las comunidades de El Jagüey, Apánico, Ojos de Agua y 

El  Palmar,  donde invertimos conjuntamente con la  Secretaría  de 

Desarrollo Urbano, poco más de dos millones de pesos.

Además,  apoyamos  a  las  familias  que  no  tienen  medios 

suficientes  para  subsistir  y  beneficiamos  a  mil  700  familias  con 

apoyos del Programa “Oportunidades” que ascienden a 13 y medio 

millones de pesos, mismos que envía la Secretaría de Desarrollo 

Social.

Otro sector desprotegido es el de nuestros adultos mayores. 

Para ellos también triplicamos los apoyos, al  grado de que si en 
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2008 atendimos a 300 personas, en 2009 apoyamos a mil 100, con 

una inversión superior a los 4 millones y medio de pesos. 

Todo lo anterior demuestra que los tres órdenes de gobierno 

han sido sensibles ante la situación que atravesamos en México, en 

Jalisco y en el Municipio de Tequila.

Un Pueblo Mágico debe mostrar una imagen que invite a ser 

visitado, a quedarse. Es por eso que gestionamos y ejercimos 26 

millones  de  pesos  a  través  de  programas  como  Proyectos 

Estrátegicos,  Pueblos  Mágicos,  Fondo  Complementario  para  el 

Desarrollo  Social,   Escuelas de Calidad,   3x1 Estatal,  Fondo de 

Inversión Social de Emergencia y Ramo 33.

Si esta administración se ha caracterizado por la cantidad y 

calidad de su obra pública,  el  tercer  año no fue la  excepción.  A 

pesar del recorte presupuestal, conseguimos adoquinar 5 calles y 

empedrar otras 9, sin contar la segunda etapa del empedrado del 

Camino  a  La  Toma,  entre  otras  obras.  Cuya  ejecución  corrió 

directamente por nuestra cuenta, con la finalidad de conservar el 

mayor número de empleos posibles.

Realizamos en Tequila, una obra que ha servido para atender 

al turismo y para que los tequilenses cuenten con un lugar más de 

esparcimiento. El Mirador del Chiquihuitillo se ha convertido, poco a 

poco, en un sitio emblemático de esta administración junto con la 

carretera Santa Rosa-El Salvador que ya concluimos con el apoyo 

del  Gobierno  Estatal  y  la  Secretaría  de  Comunicaciones  y 

Transportes.  Esta obra  ya fue supervisada personalmente,  por el 

gobernador Emilio González Márquez hace unos días, donde me 

manifestó su satisfacción por la realización de esta carretera que 
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comunica a la cabecera municipal con pueblos y rancherías de la 

Sierra  de  Tequila,  integrándolas  al  desarrollo  que  caracteriza  al 

Estado de Jalisco.

A lo  largo  de  esta  administración,  he  insistido  en  ofrecer 

servicios públicos que contribuyan a mejorar el nivel de vida de los 

tequilenses, desde la cabecera hasta la comunidad más distante del 

Municipio. Este año, hemos invertido más de un millón de pesos, 

más  del  doble  que  en  2008,  para  que  el  agua  llegue  a  más 

personas;  por  eso construimos una caja  de agua en Colinas de 

Tequila,  conectamos  una  bomba  de  agua  en  Los  Colgados,  así 

como en la comunidad de La Puerta de En Medio, El Salvador y El 

Medineño. 

Esta  cifra  récord  es  el  resultado  del  esfuerzo  conjunto  del 

municipio y los ciudadanos que se han regularizado en el pago del 

servicio del agua potable.

En un Pueblo Mágico como Tequila, la imagen es fundamental 

para atraer y atender mejor al  turismo y sobre todo, para mejorar el 

nivel de vida de los tequilenses. Por eso, continuamos trabajando 

en cuadrillas para mantener limpia la Carretera Internacional y el 

Boulevard,  así  como  los  arroyos  de  La  Virgen,  Los  Jarritos,  La 

Fundición y el Mirador del Chiquihuitillo.

Además de dar  mantenimiento  al  alumbrado público  con la 

finalidad de brindar mejor seguridad a la población, durante 2008 

concluimos  la  primera  etapa  de  iluminación  del  camino  a  la 

comunidad de Agua Caliente, el camino a Santa Ana, el andador del 

Hornero  de  Carga  y  el  módulo  de  Seguridad  de  la  calle  Bertha 

Hernández.
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También, para mejorar el aspecto del Centro Histórico, y sobre 

todo con la finalidad de conservar el nombramiento y los beneficios 

de ser Pueblo Mágico, hemos dejado libre de comercio ambulante 

algunas calles y el atrio de la Parroquia de Santo Santiago.  

El  programa  Lunes  Cívico  se  convirtió,  durante  estos  tres 

años, en una oportunidad para acercarnos a los niños y jóvenes de 

Tequila y darnos cuenta de las necesidades de cada una de las 

escuelas del Municipio. A partir de esto, mejoramos las condiciones 

de varios  planteles,  como la  construcción  del  Patio  Cívico  de la 

primaria de El Olvido, el Centro de Capacitación del CONAFE y la 

secundaria de El Tepetate, donde se realizó también una cancha de 

usos múltiples.  En estas obras se invirtió un millón 200 mil pesos.

Con  el  programa  federal  y  estatal  Escuelas  de  Calidad 

apoyamos a 18 centros educativos. Construimos dos domos: en la 

Escuela  “Eduardo  González”,  en  el  Jardín  de  Niños  “Trinidad 

Cervantes Nájar”,  la segunda etapa de un domo en el Jardín de 

Niños  “Idolina  Gaona”  y  la  primera  en  la  Primaria  “Manuel  M. 

Diéguez”.  También comenzamos con la  construcción del  aula  de 

usos  múltiples  en  el  Jardín  de  Niños  “Luis  Pérez  Verdía”  y  la 

segunda etapa en el Jardín de Niños “Benito Juárez”, de San Martín 

de las Cañas.

Además, ejecutamos la segunda etapa del  cerco perimetral 

del  Jardín  de  Niños  “Jaime  Torres  Bodet”,  primera  etapa  en  la 

Secundaria “Cenobio Sauza”, el  patio Cívico y primera etapa del 

taller  de cómputo en El  Olvido,  y  ofrecimos apoyo en especie a 

otras 12 escuelas.
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A través de CAPECE, gestionamos la construcción del aula y 

remodelación  del  patio  cívico  e  ingreso  de  la  primaria  “Miguel 

Hidalgo  y  Costilla”  en  La  Puerta  de  En  Medio,  y  rehabilitamos 

totalmente la primaria de la comunidad de Jalpilla.

Con  el  apoyo  de  CONAFE,  equipamos  8  escuelas  del 

municipio en las comunidades de San Gaspar, Jalpilla, Los Álamos, 

El  Olvido,  entre  otras,  y  gestionamos  la  implementación  de  la 

secundaria comunitaria en La Puerta de En Medio.

Además, fuimos sede de la entrega del Premio Estatal de los 

jóvenes CONAFE y de la entrega oficial del material escolar para el 

ciclo 2008-2009 en la Región Valles.

Con el programa Llega y Llega en Bicicleta, apoyamos a 640 

niños y estudiantes de la cabecera municipal,  El Salvador,  Santa 

Teresa,  San  Martín  y  Santa  Ana,  a  quienes  acercamos  a  sus 

escuelas para que continúen sus estudios.  En este rubro hemos 

invertido  un  millón  160  mil  pesos  de  parte  de  la  Secretaría  de 

Desarrollo Humano del Gobierno del Estado de Jalisco.

También  repartimos  634  paquetes  de  útiles  escolares  del 

programa “A Clases con Vive” y se apoyó con becas y despensas a 

más  de  200  niños  de  14  escuelas,  como  parte  del  programa 

“Apoyos  a  la  Educación  Básica”.  Así,  resultaron  beneficiados 

estudiantes  de  El  Salvador,  Mitlán,  Santa  Teresa,  Atemanica,  El 

Cóbano,  Palmitos,  San  Pedro  Analco,  Potrero  de  los  Rivera,  El 

Olvido, Los Naranjos, Jalpilla y El Medineño.

La integración de las familias y la prevención de la salud y el 

delito  ha sido una de las prioridades de este gobierno.  Por eso, 

realizamos  mejoras  en  las  áreas  destinadas  al  deporte  como  la 
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Unidad 24 de Enero a la que, con el apoyo de Fundación Cuervo le 

hemos construido un muro de 120 metros lineales,  así  como un 

área de juegos infantiles, ambos con una inversión superior a los 

400 mil  pesos;  para  seguridad,  esparcimiento  y  diversión  de  las 

familias tequilenses.

 Todos podemos notar, cómo va tomando forma el domo que 

durante muchos años estuvo en el olvido y que en poco tiempo se 

convertirá en un espacio digno para practicar y apreciar el deporte 

de salón. Esta etapa se llevó a cabo con una inversión de 2 millones 

150 mil pesos.  Una acción similar hicimos con la construcción de 

techo a la Unidad Deportiva de El Salvador.  

La creación de la Carrera de la Familia ha sido un acierto de 

esta administración y el resultado se nota en la asistencia, la cual 

cada año es superada. En 2009, 750 personas se inscribieron para 

una  competencia  donde  lo  más  importante  es  la  convivencia  e 

integración familiar.

La atención a los adultos mayores no queda fuera de este 

objetivo, ya que implementamos un programa de Activación Física 

para ellos de manera gratuita.

Hoy, vemos los resultados del apoyo a nuestros atletas de alto 

rendimiento. Y para muestra, está el caso de Juan Carlos Mariscal, 

quien se ha convertido en un valuarte para Jalisco al lograr el sexto 

lugar, a nivel nacional en su categoría. Esto es algo que nos llena 

de orgullo como tequilenses.

Con esto demostramos que el sector de los jóvenes está bien 

atendido, y lo podemos notar también en el programa “Deporte sin 

adicciones”, en el que han participado 500 muchachos, en el exitoso 
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Cine Munat que ha logrado reunir a mil 500 personas, en el Espacio 

Poder  Joven,  que  atiende  a  medio  millar  mensualmente,  en 

campamentos y conferencias que a lo largo del año brindaron un 

sitio de reflexión para nuestra juventud.

Tequila se convirtió ya en una referencia regional en cuanto a 

la propuesta cultural que ofrecemos. Somos, sin duda, un municipio 

que  gana  reconocimiento  por  la  calidad  de  sus  exposiciones  y 

actividades al aire libre.  Y para fortalecer esta área, nos enfocamos 

más en los grupos artísticos de la Casa de la Cultura, en los que 

hemos invertido 600 mil pesos este año. Además, con el apoyo de 

la Secretaria de Cultura del Gobierno del Estado, invertimos casi 

dos millones de pesos para la construcción de un auditorio en ese 

lugar cuyo avance es del 80%.

El Premio Nacional al Desarrollo Municipal fue una meta que 

nos propusimos y que logramos gracias a la participación de cada 

una de las áreas de este Ayuntamiento en el  Programa “Agenda 

desde lo local”. Así se demuestra que todo el personal que integra 

la presente Administración, ha hecho su mejor esfuerzo a favor de 

la población tequilense. Este reconocimiento de carácter nacional, 

fue  entregado  luego  de  que  instituciones  no  gubernamentales 

realizaron  una  evaluación  exhaustiva  de  cada  una  de  las 

direcciones a mi cargo, donde el resultado ha sido exitoso, lo que 

demuestra que hemos cumplido nuestro compromiso de hacer las 

cosas bien.

De este hecho y de todas las acciones que realizamos en el 

año,  se han enterado los tequilenses a través de los medios de 

comunicación locales. Ese compromiso de informar es una manera 

de  mostrar  que  trabajamos  con  transparencia  y  que  hemos 
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cumplido con la población al dar a conocer, de manera oportuna y 

veraz, cada una de las obras y acciones. De la misma forma se han 

publicado reglamentos aprobados por  el  Honorable  Ayuntamiento 

de  Tequila,  como  son:  el  de  Ecología  y  Protección  al  Medio 

Ambiente, y el de Estacionamientos.  Y con el apoyo de Fundación 

Cuervo también se elaboró y publicó el Plan de Desarrollo Urbano, 

aprobado  por  el  Ayuntamiento,  herramienta  que  servirá  para 

garantizar el crecimiento ordenado con una visión de largo plazo, 

que asegura un desarrollo sustentable en la Cabecera Municipal. 

Para  nosotros,  ha  sido  fundamental  la  participación 

coordinada con instituciones de gobierno a nivel Federal y Estatal, y 

con la iniciativa privada. Eso permite que juntos consigamos atraer 

más visitantes y ofrecer  a  los tequilenses actividades de calidad 

como las que tuvimos en la Feria Nacional del Tequila, en Festejos 

Patrios o el Festival del Agave que sirvió además para hermanarnos 

con la  ciudad de Jalpan  de Serra,  Querétaro.  Esta  relación  y  la 

recién  iniciada  con  Calvillo,  Aguascalientes,  abre  espacios  para 

publicitarnos como un destino turístico.

Hemos aumentado significativamente la recaudación municipal,  lo 

que ha permitido la permanencia en la prestación de los servicios 

públicos, y el oportuno pago por salarios y prestaciones a todo el 

personal. De manera que se tenía presupuestado gastar para este 

año,  137  millones  doscientos  veinticuatro  mil  pesos  y  al  30  de 

Noviembre se han ejercido 117 millones 424 mil pesos. 

Por  lo  que  hago  propia  la  ocasión  para  agradecer  a  todos  los 

ciudadanos  por  ese  esfuerzo  extra  y  atender  oportunamente  las 
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invitaciones realizadas para ponerse al corriente en sus adeudos. 

Cada peso, cada centavo, lo hemos regresado a la población en 

obras y acciones que podemos ver y comprobar.

AGRADECIMIENTOS

A punto de concluir  esta administración, seguimos convencidos de 

que  cada  uno  de  los  logros  que  aquí  se  han  mostrado  son  el 

resultado del trabajo en equipo.  En primera instancia, agradezco:

El  apoyo  del  Gobierno  Federal,  encabezado  por  Felipe 

Calderón Hinojosa, 

De manera muy especial al Gobierno de Jalisco, a cargo de 

Emilio González Márquez. 

Ambos son los líderes de un engranaje que ha permitido que 

Tequila cuente con recursos para crecer y elevar la calidad de vida 

de  sus  habitantes,  así  como  para  recibir  dignamente  al  turismo 

regional, nacional y extranjero.

Gracias  a  los  Secretarios:  de Cultura,  Turismo,  Planeación, 

Desarrollo  Humano,  Desarrollo  Rural,  Desarrollo  Urbano, 

Promoción Económica, Seguridad Pública y Secretaría General de 

Gobierno, quienes de manera especial nos abrieron las puertas y 

amablemente  nos  han  orientado  y  apoyado  para  cristalizar  los 

diferentes proyectos propuestos.

El reto para 2009 era grande, pues debíamos superar un año 

en el  que conseguimos romper  bastantes  marcas  aunado a  una 

situación económica crítica en todo el mundo. Este equipo del que 

me  manifiesto  orgulloso  en  cada  oportunidad,  conformado  por 
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regidores,  directores,  jefes  de  área,  personal  de  confianza  y 

trabajadores, han demostrado que están para grandes metas.

Agradezco  a  todos  los  integrantes  del  Honorable 

Ayuntamiento  de  Tequila,  mis  amigos,  con  quienes  he  trabajado 

hombro con hombro para consolidar  un municipio cada vez más 

seguro, ordenado y con mejores servicios. Agradezco así a María 

Guadalupe  Gómez  Hernández,  Abraham  Meléndrez  González, 

Gilberto Arellano Sánchez, Rosa Elena Lizaola García, Luis Antonio 

Benitez Rubio, Raudel Raygoza Gámez, Raúl Rocha Zúñiga, Sergio 

González  Castañeda,  Luis  Santos  Pulido,  y  María  Teresa  Ruiz 

Murillo. Hago público mi reconocimiento a nuestro compañero, Ing. 

Miguel Ortega Sánchez, quien se nos ha adelantado en el camino. 

Juntos,  logramos en equipo,  sacar los acuerdos de las sesiones, 

prácticamente  de  forma  unánime,  anteponiendo  siempre  el  bien 

común  al interés personal o de partido.

Y después de concluir estos tres años de gobierno, podemos 

decirnos:  ciudadanos,  gobierno  federal  y  estatal,  compañeros, 

directores,  funcionarios  y  trabajadores  en  general  de  este 

Ayuntamiento,  y  principalmente  compañeros  Regidores:  ¡HEMOS 

CUMPLIDO!
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